
■政协委员 卢刚

燃气安全涉及千家万户
实现一体化加强安全管理

我市管道燃气近几年发展

速度明显加快，目前已建成城

镇燃气管道 60 多公里，管道燃

气用户已达 5 万多户。燃气安

全，涉及千家万户。去年 5 月 9

日，清莲小区发生一起燃气爆

炸事故，是血的教训。但目前

我市管道燃气安全管理还存在

一些问题，比如缺乏统一管理，

管道建设滞后，违章建筑占压，

施工改造破坏等。

建议整合市域燃气管网实

现一体化，将燃气管道建设统

一纳入城市建设规划中，新建

燃气管道项目必须实行管道燃

气设施与主体工程同时设计、

同时施工、同时竣工验收。加

大安全运营投入，加强燃气管

网维护保养。政府可委托第三

方机构建立地下管线集中信息

平台，将现有所有类型地下管

线的施工、竣工过程统一纳入

集中信息平台管理，避免多方

建设、多头管理、多方施工等引

发地下管线混乱的状况。按照

谁搭建谁拆除、谁批准谁协调

的原则，最大限度减少违建占

压、私自改建燃气管道设施行

为等。

■人大代表 金池忠

阁巷工业区尽快开通公交
解决工人出行问题

江南新区南拓展区和阁巷

一带，是我市重点发展的产业集

聚区，但现在很多基础配套设施

仍没有跟上，最明显的就是公交

车，提了好几年了，现在还是没

什么起色。现在跑在路上的主

要还是那种十几年前的老式中

巴车，和市区相比差距很大。

我觉得，既然要在这里发

展，就该解决广大务工人员的

出 行 问 题 ，开 通 几 条 公 交 线

路。如此，硬件投入不会太大，

却可以把阁巷等地和市区联系

更紧密。希望政府可以优先考

虑解决这个问题。

■人大代表 姜江汝

老城区危房改造
可考虑外迁安置

老城区危房改造，群众非

常关注，比如沿江社区的“两千

六”小区改造已经商讨多年，人

大代表建议也提了好几年，但

一直没有好的解决方案；丰湖

街区规划为历史文化街区多

年，但一直没有付诸实施，很多

居民买不起新房，又等不到旧

房改造，陷入尴尬境地。这些

问题每年都有代表提出，是老

问题了，但既然牵涉群众的切

身利益，我今年还是要提。

据我了解，老城区危房人

员密集，住房面积本来就小，

如果原拆原建，很多居民觉得

拿出了那么钱，改造的房子还

是那么小，积极性就不高了。

建议政府提供部分居民外迁

安置方案，例如在安阳等其他

地方建设安置房。希望政府

能够尽快推进这方面的工作，

让旧城区居民有个安居乐业

的环境。

（记者 缪星象/整理）

■人大代表 林祥武
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盼望尽快重现江南水乡风貌
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计划工作报告提出预期目标

今年我市地区生产总值
增长7.5%以上

财政工作报告提出

今年我市一般公共预算收入
预期59亿元

1月8日 星期五 小雨转阴

今天上午，我认真聆听了市长

陈胜峰所作的政府工作报告，对报

告中提到的治水成效感触颇深。

时下，“五水共治”成为群众

最关心的大事之一。2015 年我

市十大民生实事工程中的治水惠

民行动超额完成目标，完成 40 条

“黑臭河”整治和提升，开工建设

农村污水处理工程 213 个，建成

滨水公园29个。

其中，塘下镇在“五水共治”

方面可谓力度空前，成效显著，让

我感受最深。此前，塘下镇有 19

条垃圾河和31条“黑臭河”被列为

整治对象。定下“摘帽”目标以

后，塘下镇将治水作为工作重点，

各办事处、村以及村民积极参与

治水，拆违、清淤、驳坎、河岸及河

面保洁等系列工作有序推进。

2015 年 8 月 26 日，市“黑臭

河”验收小组来到塘下，对鲍一鲍

二村小河、龙河整治工程现场验

收并通过。至此，塘下镇 19 条垃

圾河和 31 条“黑臭河”全部通过

整治验收。

报告中提到，未来 5 年，我市

将深化“五水共治”、“四边三化”，

全面消除“黑臭河”和劣Ⅴ类水，

重现江南水乡风貌。如今，如何

维护好治水成果成为摆在政府面

前的课题。

结合日常工作，今年，我建议

建立长效机制，巩固治水成效。

建议打击与整治相结合，定期与

不定期排查涉水企业偷排情况，

鼓励村民监督举报，让偷排企业

自己出资整治；面上与点上相结

合，当前虽然截污纳管工程有序

开展，但“最后一米”接户管建设

仍不彻底，应全面铺开；道路保洁

与河面保洁相结合，当前道路保

洁由环卫所负责，河面保洁由公

司承包，易产生推诿扯皮、效率低

下现象，建议统一管理；经费补助

分线与分块相结合，由治水办和

镇街统筹经费，共同出资支持；教

育与惩处相结合，加强宣传教育，

加大惩处力度，形成舆论氛围。

真心希望在不久的将来，瑞

安能实现环境绿、生活富、城乡

美，重现江南水乡风貌。

（记者 钱枫枫 整理）

本报讯（记者 陈希林）在昨日

上午举行的市十五届人大五次会

议第一次全体会议上，以书面形

式下发的市财政局《关于瑞安市

2015年预算执行情况及2016年

预算草案的报告》提出，2016年全

市 一 般 公 共 预 算 收 入 预 期 为

590290万元，可比增长7%。

报告回顾了 2015 年我市一

般公共预算执行情况。2015年，

全 市 一 般 公 共 预 算 收 入 预 计

547217 万元，可比增长 7.8%。

全市一般公共预算支出 732678

万元，完成预算的83.52%。

报告提出 2016 年我市一般

公共预算草案：全市一般公共

预算收入预期为 590290 元，可

比增长 7%；转移性收入 459756

万元。全市收入合计 1050046

万元。

拟安排 2016 年全市一般公

共预算支出 886879 万元，增长

21.05%；转移性支出 163167 万

元（体制结算上解上级），全市支

出合计1050046万元。其中：一

般公共服务 78221 万元，国防

1189 万元，公共安全 61537 万

元，教育209853万元，科学技术

24446 万元，文化体育与传媒

13015 万元，社会保障和就业

86111 万元，医疗卫生与计划生

育 56495 万元，节能环保 20726

万元，城乡社区45982万元，农林

水事务 118745 万元，交通运输

39091 万元，资源勘探信息等

8416 万元，商业服务业等 9142

万元，金融 1280 万元，援助其他

地区 2500 万元，国土海洋气象

等7494万元，住房保障13691万

元，粮油物资储备725万元，国债

还本付息10000万元，债务发行

费用 200 万元，其他 69020 万

元。

报告提出，认真抓好我市

2016年预算执行，突出前瞻性和

科学性，深化财税体制机制改

革；突出均衡性和可持续性，提

高财政收入征管质效；突出严肃

性和规范性，切实加强预算执行

管理；突出绩效性和透明性，全

面提升财政监管水平。

本报讯（记者 陈希林）在昨日

上午举行的市十五届人大五次会

议第一次全体会议上，以书面形

式下发的市发展和改革局《关于

瑞安市 2015 年国民经济和社会

发展计划执行情况与 2016 年国

民经济和社会发展计划草案的

报告》提出预期目标：今年我市

地区生产总值增长7.5%以上。

报告回顾了去年我市国民

经济和社会发展计划执行情况：

主动适应经济发展新常态，积极

应对经济下行、企业“两链”风险

等严峻挑战，凝心聚力，改革创

新，克难攻坚，奋发进取，各项工

作有序推进，经济社会实现持续

稳步发展。预计 2015 年全市实

现地区生产总值 720 亿元，增长

8.0%，三次产业结构调整为2.8:

46.5:50.7。

2015年，我市一般公共预算

收入 54.7 亿元，可比增长 7.8%；

全年限额以上固定资产投资496

亿元，增长14.0%；社会消费品零

售总额 326 亿元，增长 9.0%；外

贸 出 口 总 额 30.3 亿 美 元 ，增

长-10.4%；城镇常住居民人均可

支配收入46660元，农村常住居

民人均可支配收入 23740 元，分

别增长8.0%和9.5%。

2015年，我市经济运行总体

稳健，转型升级步伐加快，城乡

建设全面推进，重大项目建设有

序推进，改革创新不断深化，社

会事业协调发展。

报告提出了 2016 年我市经

济社会发展主要预期目标：地区

生产总值增长7.5%以上；一般公

共预算收入可比增长7%以上；限

上固定资产投资增长12%以上；

社会消费品零售总额增长8.5%；

外贸出口总额增长5%；一、二、三

产 增 加 值 分 别 增 长 1% 、6% 、

8.5%；R&D经费占地区生产总值

比重为2.0%左右；城镇常住居民

人均可支配收入增长8.5%，农村

常住居民人均可支配收入增长

9%；单位生产总值能耗、化学需

氧量、氨氮、二氧化硫、氮氧化物

等约束性指标完成上级下达的

任务；城镇登记失业率控制在4%

以内。

报告提出了 2016 年我市预

安排重点建设项目 110 个，年度

计划投资约 122.3 亿元，其中续

建项目 70 个，年度计划投资约

83.6 亿元；开工项目 40 个，年度

计划投资约38.7亿元。此外，安

排争取开工类项目57个，研究类

项目87个。
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